

Postulat Information der Öffentlichkeit über OE 17 und KP 17

Der Regierungsrat wird aufgefordert, die Öffentlichkeit laufend und transparent über alle Massnahmen der Organisationsentwicklung 2017 und des Kondolisierungsprogramm 2017 zu informieren. Die Informationen sollen in geeigneter Form für alle zugänglich gemacht werden.

Begründung:

Die Bevölkerungsbefragung im letzten Jahr hat gezeigt, dass das Vertrauen in die Luzerner Politik nicht sehr gross ist. Es herrscht, anders gesagt, ein Misstrauen gegenüber der Politik. Die offensichtlichen Schwierigkeiten der Regierung eine effiziente, transparente und informative Kommunikation herzustellen, haben sicher auch ihren Anteil am Vertrauensverlust der Bevölkerung. Kurz gesagt: Es herrscht Unsicherheit. Aus Vertrauensverlust und Unsicherheit, kann schnell Wut entstehen. Deshalb sind weitere Kommunikationspannen (wie jenes über die Papiergebühr beim Strassenverkehrsamt) in der Information über Massnahmen OE17 und KP 17 in Zukunft zwingend zu verhindern.

Die Massnahmen der Organisationsentwicklung 17 und der verabschiedeten Botschaft KP 17 sind so umfangreich, dass es eine Herausforderung bleibt, zu kommunizieren, welche Massnahmen verworfen, geplant oder umgesetzt wurden.

Die Bevölkerung will wissen, welche Auswirkungen die OE17 auf ihren Alltag haben. Oder was es für den Einzelnen bedeutet in einem „digitalen Kanton“ zu leben. Welche Gebühren auf die Bevölkerung zukommen. Welche direkte Auswirkungen all die versprochenen Effizienzsteigerungen von Zusammenführungen und Synergiennutzungen hervorbringen. Wer hat zum Beispiel den Überblick darüber, was in Sachen Museen läuft – wo kann man sich informieren, wenn man dies wissen möchte?

Eine Variante die Bevölkerung transparent zu informieren könnte eine Homepage sein, die jederzeit von der Öffentlichkeit abrufbar wäre. Diese Seite informiert transparent, aktuell und klar über den Stand der Massnahmen und deren Auswirkungen. Welche Massnahmen sind in Diskussion, in Planung oder kurz vor der Umsetzung. So kann sich die Öffentlichkeit sowie auch der Rat laufend kompetent informieren.

Um weitere Unsicherheit in der Öffentlichkeit zu vermeiden, ist eine transparente, detaillierte und aktuelle Orientierung der Bevölkerung unabdingbar.

Michael Ledergerber
(weitere Unterschriften Folgen)